

**CONSEIL MUNICIPAL**  
**du jeudi 31 août 2023, à 17h30**  
**Hôtel de ville**

Dumbéa, le 31 août 2023

**Vingt-deux délibérations sont à l'ordre du jour de la séance de ce jeudi 31 août, ainsi que le compte-rendu annuel de concession de la ZAC de Dumbéa centre.**

**La voie express de nouveau éclairée**

La rénovation et la sécurisation du réseau de l'éclairage public de la voie express 2 sont programmées. Elles consistent à la remise en état de plus de 100 points lumineux avec notamment le raccordement d'une partie des éclairages au réseau de la concession EEC et des travaux d'étanchéité. Elles permettront l'éclairage d'un tronçon important de la voie en entrée de ville, actuellement dans le noir.

**De nouvelles caméras à Dumbéa centre**

Depuis 2013, la Ville déploie la vidéoprotection sur tous les axes urbains. Elle compte aujourd'hui trente-sept caméras en activité.

La Ville souhaite programmer dix-huit nouvelles caméras, à Dumbéa centre. Certaines d'entre elles, équipées d'un logiciel d'intelligence artificielle, pourront détecter automatiquement les comportements non appropriés et faciliter ainsi le travail des policiers derrière les écrans.

**Dénomination des salles omnisports de Katiramona et d'Auteuil**

Dans le cadre de la valorisation de l'identité dumbéenne, la commune dénomme régulièrement des installations ou infrastructures municipales. L'occasion de mettre en avant des administrés qui ont œuvré sur la commune.

Ainsi, la Ville souhaite honorer deux personnalités qui se sont illustrées dans le sport calédonien, notamment de Dumbéa, en dénommant la salle omnisports d'Auteuil, « Ernest CHAMBONNIER », et celle de Katiramona, « Nyipiengo PASSA ».

**Ernest CHAMBONNIER**, personnage emblématique de l'Association Sportive de Dumbéa Handball, qui nous a quittés en 2021 à l'âge de 72 ans, est un ancien sportif (lanceur de javelot et footballeur). Il a œuvré pour le développement de son club et de Dumbéa ses derniers 25 ans.

**Nyipiengo PASSA**, figure du saut en hauteur calédonien, nous a quittés en 2022 à l'âge de 80 ans. Porte-drapeau de la délégation calédonienne aux I<sup>ers</sup> Jeux du Pacifique à Fidji, en 1963, et ambassadeur des XIV<sup>es</sup> Jeux en Nouvelle-Calédonie, en 2011. Enseignant de métier, notamment à l'école John-Higginson, Nyipiengo Passa, originaire de Tiga, s'était installé à Nondoué avec toute sa famille.

*Pièce jointe : OJ CM du jeudi 31 août 2023*

---

**Contact presse**

Service communication

Tél. : 41 40 22 / [communication@ville-dumbea.nc](mailto:communication@ville-dumbea.nc)